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Sitzungsniederschrift 
 
Gremien Ortsbeirat 

Sitzung Nr. OB Oberrosphe 08/2022 

Datum 11.10.2022 

Sitzungsbeginn 20:05 Uhr 

Sitzungsende 21:50 Uhr 

Ort Dorfgemeinschaftshaus Oberrosphe 

Sitzung öffentlich 

 
Anwesend: 
 
Mitglieder                                                                   Ja   Nein 

Bettina Bamberger-Spanka X  
Gerhard Hahn X  

Jan Dersch X  
Najeth Salomon X  

Svenja Sauerwald X  
Udo Rübeling  X 

Ulrich Pfeiffer X  
 
Magistrat 

 

 
Verwaltung 

 
 
Gäste 

1 Oberrospher Bürger und  
Herr Schmitt von der Feuerwehrfeuer Amönau 

  

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Nutzung Infotafel 
3. Versorgungsautomat  
4. Planung Infoveranstaltung „Gefahrenabwehr“ 
5. Verschiedenes: 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Ortsvorsteherin Najeth Salomon eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden, stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
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TOP 2 Nutzung Infotafel 
 
Die Infotafel am Bücherhäuschen ist über 20 Jahre alt und schon lange nicht mehr aktuell. Sie 
sollte entweder abgerissen werden oder neu genutzt werden. Dafür werden noch Ideen gesucht. 
Der TOP wird auf die nächste Sitzung vertragt.  

 
TOP 3 Versorgungsautomat  
 
Wie bereits bekannt ist, ist der Automat bei der großen Hitze ausgefallen, und es muss ein 
schattigerer Standplatz gesucht werden. Die geplante Umsetzung in den Carport hinter die 
Herrentoilettentür war aus Platzgründen nicht möglich. Eine Aufstellung im Carsharingbereich 
wurde vom GladD-Verein abgelehnt, da eine Beschädigung des Fahrzeugs befürchtet wird. 
Zwei neue Vorschläge werden nun mit dem Aufsteller und der Stadt geprüft. 

- An die Mauer bei Naumanns, neben die Infotafel. Es müsste ein Erdkabel für den Strom 
gelegt werden. Eine Schutzhütte wäre nicht unbedingt erforderlich. 

- Den Automaten am alten Standplatz um 90 Grad drehen, so dass die Hinterseite zur Sonne 
zeigt. Dabei ist eine Schutzhütte auf jeden Fall erforderlich, um die Verkabelung zu 
verdecken. 

 
TOP 4 Planung Infoveranstaltung „Gefahrenabwehr“ 
 
Herr Schmitt von der Feuerwehrfeuer Amönau bietet Infoveranstaltungen zum Thema 
„Gefahrenabwehr“ an. Er ist seit über 20 Jahren haupt- und nebenberuflich, bei Feuerwehr und 
Rettungsdienst, mit dem Thema Gefahrenabwehr beschäftigt. Er berichtet um welche 
Schwerpunkte es in seinem Vortrag geht: 

• Auswirkungen des Klimawandels, z.B. Starkregen, wie in Münchhausen.  

• Auf welche Gefahrenlagen müssen wir uns zukünftig einstellen. 

• Infrastrukturelle Gefahren, z.B Stromausfall, Unterbrechung der Wasserversorgung, 
Heizung usw. 

• Was kann passieren, und wie kann ich mich darauf vorbereiten 

• Wie werde ich informiert (z.B. Batterie-Radio) 

• Sicherung von wichtigen Dokumenten, (z.B. im Notfallkoffer) 

• Information über die Bedrohungslage mittels amtlicher Landkarten auf denen die 
Gefahrenstellen verzeichnet sind. 

• Wie werden die Menschen alarmiert (verschiedene Sirenentöne) 

• usw. 
Die Eigeninitiative soll gefördert werden. Die Ortsbeiräte könnten Vorkehrungen für bestimmte 
Szenarien treffen z.B.: 

• Welche älteren Personen müssen bei großer Hitze betreut werden 

• Wo gibt es Notstromaggregate  

• Wo sind die möglichen Gefahrenstellen 

• usw. 
Als Termin für den Vortrag wird Dienstag, der 29.11.2022 um 19Uhr im Oberrospher DGH 
festgelegt.  
Der Ortsbeirat wird dafür Werbung machen, im Wetteraner, per InfoApp, auf der Webseite und 
evtl. per Flyer. 
 
TOP 5  Verschiedenes  

 
o Die Ortsvorsteherin berichtet: 
o Es muss noch geklärt werden, wo die 5 Apfelbäume gepflanzt werden sollen, die der 

Ortsbeirat bestellt hat. Bisher steht nur ein Platz fest, am Federborn. Es werden noch 
folgende Vorschläge gemacht: 
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▪ An den Teichen am Weg zum Reitplatz. Eigentum und Zuständigkeit muss 
geklärt werden. 

▪ Auf der Wiese am Heizhaus. Muss mit der BEDO geklärt werden. 
▪ Bis zur nächsten Sitzung können noch weitere Vorschläge eingereicht werden. 

o Es ist mit Herrn Petri abgesprochen worden, dass der Bauhof Erde auf den Friedhof 
bringt, mit der abgesenkte Gräber aufgefüllt werden können. Das ist aber bisher noch 
nicht geschehen. 

o Rauchende Umweltsünder*innen werfen überall im Dorf ihre Zigarettenkippen achtlos 
auf die Gehwege und den MGP. Insbesondere an den Bushaltestellen häufen sich die 
Kippen. Als erste Aktion werden Aschenbecher bei der Stadt angefordert. Vielleicht gibt 
es ja auch Ideen, wie man sowas einfach und günstig selber bauen kann. Weiterhin 
werden bis zur nächsten Sitzung Ideen gesammelt, wie man das Umweltbewusstsein 
der Menschen wecken kann. 

o Das Hinweisschild für die Wohnmobilstellplätze an der Einfahrt zum MGP wurde schon 
vor geraumer Zeit bei der Stadt angefragt. Es ist aber bisher noch nicht geschehen. 

 
- Es wird vorgeschlagen, ein großes Insektenhotel, wie in Schotten-Eschenrod zu bauen. Es 

könnte vor dem Teich am MGP stehen. Das muss noch mit dem Verschönerungsverein geklärt 
werden. Es wird nachgefragt ob der Erbauer des Eschenroder Insektenhotels ein weiteres baut 
und verkauft. 

 
- Die nächste Sitzung ist am Dienstag, den 06.12.2022 
 
Offene Punkte 

Datum Wer? Aktionspunkt Bis wann Status 

11.11.2022 Alle Ideen für Aschenbecher Nächste 
Sitzung 

Neu 

11.10.2022 Alle Ideen für Infotafel am Bücherhaus Nächste 
Sitzung 

Neu 

11.10.2022 Alle Ideen für Verbesserung des 
Umweltbewusstseins 

Nächste 
Sitzung 

Neu 

11.10.2022 Alle Ideen wo man Apfelbäume 
pflanzen kann 

Nächste 
Sitzung 

Neu 

11.10.2022 B.Bamberger- 
Spanka 

Klärt Besitzverhältnisse Teiche, 
Zwecks Anpflanzung Apfelbäume 

Nächste 
Sitzung 

Neu 

11.10.2022 J. Dersch Klärt mit HVV ob Insektenhotel an 
den Teich gestellt werden kann 

Nächste 
Sitzung 

Neu 

11.10.2022 N. Salomon Vereinbart neuen Termin 
Automatenaufsteller und Stadt 

Nächste 
Sitzung 

Neu 

11.10.2022 N. Salomon Fragt Aschenbecher für 
Haltestellen und MGP bei der Stadt 
an 

Nächste 
Sitzung 

Neu 

11.10.2022 S. Sauerwald Klärt ob man Insektenhotel kaufen 
kann und die Kosten 

Nächste 
Sitzung 

Neu 

11.10.2022 U. Pfeiffer Klärt mit BEDO ob Apfelbäume am 
Heizwerk gepflanzt werden können 

Nächste 
Sitzung 

Neu 

08.02.2022 U. Pfeiffer Webseitenproblem beheben  erledigt 

 
 
Wetter (Hessen), den 11.10.2022 
 
 
 
Najeth Salomon                                               Ulrich Pfeiffer 
Ortsvorsteherin     Schriftführer 


